

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

Las GACETAS del 30 y 31 no publican disposicion alguna de interés general.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Habiendo sido aprobado por el señor Gobernador de la provincia el presupuesto y pliego de condiciones referentes á las obras de ampliacion que han de ejecutarse en el edificio de Caballerizas Reales, dedicado al acuartelamiento de la fuerza que se destine al depósito de instruccion de Caballeria que ha de organizarse en esta capital, se abre la subasta de ellas por el término de diez dias bajo el tipo de 33,755 rs. en que se han evaluado.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las personas que quieran interesarse en su ejecucion, advirtiéndole que el remate tendrá efecto el dia once de Noviembre próximo de doce á una en las Casas Consistoriales, con sujecion á las bases que desde hoy quedan de manifiesto en la secretaria del Excmo. Ayuntamiento sin que en el acto pueda admitirse proposicion alguna que exceda del tipo señalado, ni en otra forma que en pliegos cerrados sujetos al siguiente modelo.

Don N. N. vecino de , enterado del anuncio y pliego de condiciones facultativas y económicas establecidas para la ejecucion de las obras proyectadas en el edificio de Caballerizas Reales, como ampliacion de las anteriores, me obligo á cubrir este servicio con estricta sujecion á las indicadas bases por la cantidad de (aquí en letra la proposición.)—Córdoba de Noviembre de mil ochocientos sesenta y uno.—Firma del interesado.

Córdoba 31 de octubre de 1861.—
Carlos Ramirez de Arellano.

Con arreglo á lo resuelto por real orden de 14 de Agosto último, á las 8 del dia de mañana se dará principio al sorteo general de los mozos contribuyentes al reemplazo de 1862, cuyo acto tendrá lugar en estas Casas Consistoriales ante el Excmo. Ayuntamiento.

Córdoba 2 de noviembre de 1861.—
Carlos Ramirez de Arellano.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dícese que el señor Leon y Medina, director de contribuciones, pasa al tribunal de Cuentas del reino. Hasta ahora no hay nada seguro sobre esto.

El 30 ha conferenciado el señor baron Tecco, ministro del Piemonte con el presidente del Consejo y con el señor ministro de Estado. Supóuese que habrá sido para tratar de la cuestion de los archivos que parece próxima, muy próxima á una solucion.

No es cierto lo que dicen algunos periódicos, sobre que va á conferirse á Muley-el-Abbas la gran cruz de San Fernando. Es natural que antes de partir de Madrid lleve alguna muestra del afecto real; pero aun no se ha acordado la condecoracion que haya de conferirsele.

El 29 por la tarde el príncipe Muley-el-Abbas visitó la casa de Moneda de la corte. El príncipe y su comitiva

presenciaron todas las operaciones de fundicion y acuñacion, dirijieron preguntas y alabando la precision y rapidez en los trabajos. Al retirarse el príncipe Muley-el-Abbas el director de la casa de Moneda señor Pacheco le ofreció un precioso estuche que contenia dos ejemplares de cada una de las monedas que se acuñan actualmente. Muley-el-Abbas lo recibió con muestras de grande agrado. Habiendo el señor Pacheco mostrado al príncipe los moldes y troqueles que habian servido para la acuñacion de la moneda marroquí ofrecida como regalo al sultan en tiempo de Carlos III; Muley-el-Abbas mostró deseos de saber la cantidad de aquella moneda que se habia fabricado, y no habiéndosele podido contestar en el acto, el príncipe escribió al señor Pacheco á que pasase á su palacio para que le suministrase los datos que deseaba obtener.

Hoy á las tres y media de la tarde será recibido por S. M. la Reina el príncipe Muley-el-Abbas. No sabemos si será en audiencia de despedida ó para conferirle alguna condecoracion correspondiente á su elevada categoria.

El 30 en la noche asistió la embajada marroquí en masa al teatro de Novedades. La funcion se compuso de tres bailes característicos españoles y de tres ligeras piezas dramáticas. Los marroquíes, que ocupaban todos los palcos de la derecha del primer piso, y el mismo Muley, no ocultaban la satisfacion que les producía los bailes españoles. El teatro estuvo lleno y brillante.

El 31 tuvo lugar la apertura de los pliegos presentados para la suscripcion de los 200 millones. El resultado ha sido quedar suscritos 159 650,000 rs., en la

forma siguiente: Banco de Barcelona, 12.000,000 á 92,02; el de Santander, 8.000,000, á la par como todas las demás proposiciones; el de Cádiz, 10.000,000; el de Jerez, 3.600,000; el de Málaga, 5.000,000; el de Zaragoza, 4.000,000; el de Valladolid, 3.000,000; el de Sevilla, 6.000,000; el de la Coruña, 4.000,000; el de Bilbao, 2.000,000; el Banco de España, 100,000,000; la sociedad Catalana de Crédito 2.000,000; y don Angel Riaño, 50,000 rs. Es muy digno de notarse la circunstancia de haber tomado parte en esta negociacion las dos asociaciones de Crédito mas importantes de Cataluña por una cantidad tan respetable, haciendo una de ellas su proposicion á un tipo menor que el del anuncio.

El 29 ha quedado colocada la quilla y arbolado la roda de la fragata *Almansa*, en la grada de los Leones del arsenal del Ferrol, que sido necesario alargar para ejecutarlo.

El antiguo director de la *Ilustracion* de Málaga que fué penado en 12 años de presidio por resultar complicado en los sucesos de Loja, va á publicar un manifiesto procurando sincerarse de los hechos que se le han inculcado y por los cuales ha sido sentenciado á sufrir la condena que ya ha empezado á cumplir.

Podemos añadir algunos pormenores á los que hemos dado sobre la prueba hecha dias pasados con la locomotora *Castilla*. La direccion fué camino de Alcorcon, y á pesar de formar una pendiente de 7 por 100 y de hallarse cubierto de grava desde hace poco el tren lo recorrió con la velocidad de dos leguas por hora. La pendiente se volvió á bajar con igual facilidad, con la cir-

(223)
dado estaba abierta por todas partes, el astillero de la caballeria demostraba que allí habian comido caballos, y un gran fuego encendido en la chimenea del salon, como tambien una cena preparada en el comedor, revelaban en esos preparativos la mano de Arnheister ejecutando las ordenes de Felipe y de Karl.

Pero Arnheister no parecia, ni tenian siquiera noticias de su partida.

Los tres fugitivos se miraron por momentos con inquietud cuando al cabo de su largo registro, se encontraron enteramente solos. Hicieron todos un nuevo esfuerzo para escudriñar toda la casa, y bajando Felipe al jardin llamó á Arnheister: pero no obtuvo contestacion. Quería internarse en las sombrías alamedas, y la princesa se opuso temiendo una emboscada. Por otra parte, Karl hizo observar que siendo el jardin pequeño era imposible que Arnheister no hubiese oido sus voces, y que por lo demás, no era regular que se paseara por allí con los caballos.

Decididamente la casa estaba desierta.

Era preciso tomar una resolucion, pues las horas trascurrían con velocidad y el tiempo era apremiante.

—Y no podemos continuar nuestro camino dijo el conde; mi caballo está rendido de fatiga. El de Bilderdyck no tiene mas fuerzas que los otros, y yo no veo mas que un medio solamente para salir de apuros.

—¿Cuáles?

—Que Karl, cuyo caballo no se halla en tan

(226)
Pero lo que mas poéticamente hubiera llamado la atencion del espectador de esta muda escena, era el profundo contraste entre Felipe y Sofia. Ella rubia, rosada, adornada de todas las gracias se parecia á una llama dorada que se agita en el espacio sin que se note el fuego que la alimenta; tan puro é impalpable es ese fuego: él con los ojos de azul oscuro, ardientes pero melancólicos, sus cabellos de azabache formando ondulantes rizos, sus arqueadas cejas negras como las alas del cuervo, y su tez tostada por la guerra, espresando pasion, fiebre, deseo, semejante á una llama roja de incendio que devora y consume. Al verles se hubiera dicho que representaban los amores de un caballero de Velazquez con una madonna de Alberto Durero.

Después de un largo silencio, espresó Felipe sus pensamientos de esta manera:

—Segun veo, V. A. no se detendrá en la abadia de Quedlemburgo.

—¡No, Felipe; no, amigo mio! antes de entregarme enteramente á la dicha me queda un deber que cumplir.

—¿Un deber? preguntó el conde con cierta amargura.

A esta reprension indirecta tembló la voz de la princesa; pero nada perdió en dulzura.

—Un deber para con mis hijos, y para con vos. Quiero quedar pura y honrada. Esta noche me habeis robado á viva fuerza de mis opresores, no soy una esposa que abandona infamemente el techo conyugal para ir á ocultar su vergüenza en

(227)
un rincón del mundo con su amante...! No, soy una cautiva que huye del cuchillo de sus verdugos; y vos sois mi libertador. No voy en busca de una morada oscura, quiero la luz de la opinion y el juicio de mis pares. La corte de mi primo el duque de Wolfenbutel, hace ya tiempo que está abierta para mí. Allí me trasladaré y allí apelaré á las tres ramas de la casa de Brunswick y á nuestro dueño y padrino, S. M. el emperador de Alemania. El elector de Hannover pretendia juzgarme entre los muros de un palacio guardado, y yo quiero hacerlo juzgar á la faz de la Alemania entera. Se me oirá, y pública y honrosamente se romperán los odiosos lazos que me unen á Jorge, y entonces la mujer pura y respetada podrá subir de su rango de princesa reinante al de mujer feliz, y sin caer, Felipe. Al decir estas últimas palabras con un acento de indefinible orgullo, tendió su mano al conde que la estrechó contra su corazón fuertemente agitado y murmuró con voz trémula:

—¡Yo, vuestro esposo!

—Mi esposo ante todos y ante Dios, mi noble y leal Felipe. El nombre de Kenigsmark llevado por vos es como un armiño sin mancha alguna que vale tanto como el de todos los reyes del universo. Y por lo mismo es preciso que vuestra esposa sea tan blanca y tan immaculada como vos, que no la alcance ninguna sospecha, y que lo presente sea tan puro como lo pasado, en el cual desafié al mundo entero á que presentara una prueba que pueda hacerme condenar.

circunstancia de que dosó tres veces se detuvo momentáneamente el tren en el período de descenso para demostrar cuán fácilmente se domina el impulso de la máquina. Otra prueba no menos satisfactoria quiso añadir á las ya verificadas el señor Rivera, ingeniero director de dicha locomotora, y consistió en que al regresar á la plazoleta próxima al puente, el tren descubrió una S. cuyas curvas no excedieron de cinco metros de radio.

Asegúrase que tres comisarios diplomáticos, uno por cada potencia, llevarán á Méjico estensas facultades.

La junta de Estadística se ocupa activamente en estudiar la manera más acertada de poner á cargo de las corporaciones municipales, el registro de los nacimientos, casamientos y defunciones que hasta ahora ha sido de la exclusiva competencia de los párrocos.

Parece que el califa Muley-el-Abbas ha recibido cartas del Sultan, en que este manifiesta su satisfacción por lo bien que S. M. la Reina ha recibido al príncipe.

En Filipinas hay el proyecto de fomentar el cultivo y explotación del algodón.

Parece que el gobierno de Marruecos ha tenido que negociar un empréstito con varios comerciantes de Tánger, y con el interés de 8 por 100 para poder pagar los 60 millones estipulados.

S. M. la Reina llevaba el 30 en la ceremonia de la imposición de los birretes á los Emos. cardenales de Santiago y Búrgos, un lindo vestido de seda verde y una mantilla de blonda. S. M. el rey vestía el uniforme de capitán general.

El 30 ha tenido lugar la imposición por S. M. de los birretes cardenales á los dos arzobispos españoles recientemente honrados con esta dignidad. Las galerías del real palacio elegantemente alfombradas y abiertas al público á la una de la tarde, se vieron bien pronto ocupadas por una lucida y numerosa concurrencia que ansiaba presenciar tan solemne ceremonia. Poco después la régia comitiva compuesta de los augures, mayordomos de cámara, gentiles-hombres y grandes de España, salió de la cá-

mara S. M. la Reina, que precedida de los señores infantes don Francisco y don Sebastian, y acompañada de su augusto esposo é infanta doña Maria Isabel, se dirigieron á la real capilla perfectamente iluminada.

A la puerta del templo le esperaba ya el clero de la misma, y colocándose SS MM. bajo el sòlio que les estaba preparado, el señor ab-legado de Su Santidad leyó un discurso en latin, en que daba cuenta del acuerdo de la Santa Sede, por el que confería á la Iglesia de España la gracia de tener dos más de sus prelados en el colegio de cardenales, y acto continuo, presentados á S. M. y arrodillados en las gradas del trono los señores arzobispos de Santiago y Búrgos, honrados con el capelo por el Santo Padre, S. M. la Reina les colocó el birrete. Inmediatamente tomó la palabra el señor arzobispo de Santiago, y con un modesto discurso dió gracias á S. M. y al Sermo. Pontifice, en su nombre y en el del señor arzobispo de Búrgos, por la distinción de que habian sido objeto. Revestidos en la sacristía con sus trajes cardenales, volvieron al templo y se cantó una misa mayor que terminó á más de las dos y media, con la bendición de los dos nuevos cardenales. Entre las personas importantes que han asistido á esta función, recordamos al señor arzobispo de Damasco, Excmo. é Ilmo. señor confesor de Su Majestad, Excmo. señor cardenal de Alameda, Excmo. señor obispo de Tarragona, y los dos guardias nobles de Su Santidad.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 28.—*La Patrie* contiene un artículo notable de Mr. de Laurieres titulado: *La Francia en Roma*, cuyo objeto es que Italia pueda constituirse nación sin Roma y sin atacar al Padre Santo.

Garibaldi ha rechazado proposiciones para que se ponga á la cabeza de la revolución en Hungría.

En la Rusia meridional se hacen grandes preparativos militares; se fortifica á Sebastopol y se aumenta la escuadra.

Dicen los periódicos que se han concluido en Londres las negociaciones relativas á la cuestión de Méjico y que en la capital de Inglaterra firmaran las tres po-

tencias. Parece que estas anunciarán el tratado al gabinete de Washington invitándole á unirse á ella para obtener de Méjico la satisfacción de los Estados-Unidos.

Se esperan en Brest, procedentes de Cádiz, dos fragatas de guerra españolas que marcharán unidas á la division naval francesa en direccion á Veracruz.

Londres 28.—El señor Seward ha dirigido á los gobernadores de los Estados leales una circular, cuyo resumen es el siguiente: «Los Estados separatistas piden á las potencias que reconozcan su independencia y comprometen de este modo al gobierno federal á conflictos con naciones amigas. Aunque estos están lejos, es sin embargo necesario tomar precauciones para poner los puertos, costas y lagos en estado de defensa. El Congreso no ha votado cantidades para la fortificación de las costas, siendo preciso que los gobernadores sometan proyectos de defensa á los legisladores del Estado. El Congreso reembolsará los gastos.»

Paris 29.—El *Moniteur* de hoy da cuenta de la entrega del birrete de cardenal al arzobispo de Chambery en presencia del emperador. El allgado apostólico pronunció al hacer la entrega un discurso expresando sus esperanzas de que el emperador protegerá mas y mas la soberanía del Papa y los intereses de la religion católica.

El emperador contestó recordando la sinceridad de sus votos y sus sentimientos hacia el venerado jefe de la Iglesia.

La Patrie dice que las potencias espedicionarias á Méjico invitarán al gobierno de Washington á asociarse á la espedicion.

Peab 29.—El cardenal primado ha sido llamado á Viena para que explique su conducta como obagespan del comitado de Grau, y la de la mayor parte de los otros obagespans, concerniente á la prohibicion de la leva de reclutas.

Paris 29.—El arzobispo de Chambery, al recibir el capelo de cardenal, ha felicitado al emperador Napoleon por la conservacion del *statu quo* en Roma. El emperador, al contestarle, ha guardado el mas profundo silencio acerca de este punto.

El Constitutionnel dice que se hacen ilusiones los que esperan la conservacion del poder temporal del Pontificado.

Turin 29.—*La Opinione* dice que la Bélgica va á reconocer el reino de Italia.

San Petersburgo (sin fecha)—La no-

ticia de haber ocurrido nuevos desórdenes es cierta.

Viena 29.—El emperador ha llamado por telégrafo al cardenal principe primado Yritowski, para que venga á justificarse de su carta al canciller de Hungría. Todos los ebergespans han contestado á la circular del canciller relativa al reclutamiento en el mismo sentido que el cardenal. El emperador no irá á Hungría donde continuará el sistema de rigor.

Paris 29.—Dicen Méjico que á principio de setiembre 8,000 indios del Smitquilman se levantaron al grito de «viva la religion, muera los blancos» devastando é incendiando cuanto hallaban al paso. El general Parodi habia salido de Méjico con una gruesa division, dirigiéndose á Megia á fin de empezar sus operaciones en el interior.

Segun *El Pays* la espedicion francesa de Méjico se compondrá de 1,700 hombres; Cherbourg contribuirá con tres compañías de infanteria de Marina, Brest con otras tres y las guarniciones de la Martinica y Guadalupe con diez compañías. Nada hay acordado aun respecto á la artilleria ni á los buques.

No es cierto que se hayan entablado negociaciones con Viena respecto á Venecia.

Los artículos de *La Patrie* atribuidos á Mr. Lagueroniere se interpretan aquí en el sentido de que Napoleon piensa apoyar el poder temporal del Papa.

Londres 29.—De los Estados-Unidos dicen que lord Lyons ha protestado contra la prision de súbditos ingleses por que semejante medida exigia la autorizacion del congreso. Mister Seward respondió que durante la crisis actual, todas las clases debian someterse á las medidas que exige la seguridad del estado. En el Missouri se asegura una batalla. Se han enviado grandes refuerzos á Kentucky. Se habla de un encuentro en Harspere Kerry.

Paris 30.—Los periódicos anuncian que las bases del convenio entre las tres potencias para la espedicion á Méjico serán: obligar á que se haga justicia á las reclamaciones de los súbditos de las potencias interventoras, y constituir en Méjico un poder fuerte, capaz de mantener el orden y la seguridad.

Turin 31.—Se ha dirigido al clero una circular anunciándole que el gobierno castigará severamente los ataques á las leyes.

Londres 31.—Hay noticias de Nueva-York del 22. Mil ochocientos federa-

(228)

—Os engañais, señora, dijo la voz amenazadora de una persona que entró de repente.

—¡Andrea! exclamó á la vez la princesa y el conde.

Andrea vestía un ancho traje de amazona que la dejaba dueña de sus movimientos y llevaba un ancho sombrero de hombre que sombreaba su frente. Iba armada con pistolas, y llevaba un cuchillo de monte atado á su cintura, aunque estaba cubierta de polvo por la larga carrera que habia hecho aquella noche, su andar era resuelto, recordando la heroína del sitio de Debreczin.

Adelantóse pausadamente hasta en medio del salón, sin aguardar que contestasen á su estraña interpelacion, púsose á recitar en alta voz la carta para el conde, de la cual habia sido encargado el infortunado Bernardo; la carta vendida por Bilderdyk.

—¡Mi carta! exclamó la princesa.

—Miserable, sois vos quien hizo asesinar á Bernardo, dijo el conde, bramando de cólera.

—El marido de la señora, replicó Andrea sin desconcertarse se encargó de este trabajo; solamente que como él es á la vez pródigo de sangre y avaro de dinero, yo he pagado al asesino mas caro que él, y tenido la carta.

—Vais á entregármola ahora mismo... y exasperado Koenigsmark dió un paso hacia Andrea.

—¡Oh! está en lugar seguro, dijo Andrea con calma.

Koenigsmark lanzó un rugido de impotencia, pues conocia á Andrea y sabia que decia la verdad.

(225)

habia hecho los preparativos para recibirlos. La princesa estaba sentada y como ensimismada en un inmenso sillón colocado en un rincón de la chimenea y junto al fuego.

El fuego de la vacilante llama que se escapaba del hogar la cubria por momentos de esplendente luz, dejándola después sumergida en una semi-oscuidad, en cuyo seno se destacaban sus hermosas facciones como una brillante aparicion. Apoyada su frente en su mano derecha, parecia que procuraba escurdir en lo porvenir y leer el desenlace de su caprichosa existencia.

Los hermosos cabellos blondos que adornaban su frente azotada por las tempestades contrastaban por la dulzura de su matiz con su mirada sombría.

Koenigsmark estaba de pie frente de ella. Después de acompañar á Karl hasta la puerta exterior con el fin de echar los cerrojos, volvió á subir con el mayor silencio, colocó sus pistolas encima de un velador para tenerlas á mano en caso de una sorpresa, y herido como Sofia de una profunda melancolia, púsose á contemplarla en silencio.

¿Cuáles eran sus pensamientos y sus esperanzas? Dejamos al lector que ha seguido el curso de esta historia que los comente. Solamente diremos que en el rostro de la princesa brillaba un rayo de alegría y de ventura.

Allí estaba él en pie, semejante á un retrato desprendido de su cuadro y vivificado con permiso del Criador para cumplir los destinos de aquella gran raza.

(224)

mal estado como los nuestros, parte en busca de Arubeister; al menos que vaya hasta la abadia, que no dista de aqui mas que tres leguas.

—¿Y la princesa y tú? preguntó Karl.

—Yo voy á poner cuidadosamente esta casa en estado de defensa, en donde por otra parte, no es muy probable que nos descubran; por lo demás, estoy armado y no debo aguardar mas que dos ó tres horas hasta que Brauwer vuelva con refuerzos. ¿Quién quereis que nos ataque en medio del bosque?

Combatió Karl por algun tiempo las razones de Felipe, que por otra parte eran excelentes; pero esperio entaba no sé que presentimiento triste y fatal en abandonar á su amigo dejándole solo en aquella casa y en medio del bosque.

La princesa venció la dificultad.

Partid, señor Brauwer, le dijo, partid sin demora. Cualquier retardo es peligroso, y bácedme preparar una litera y una escolta en la abadia de Quedlemburgo para que pueda continuar sin obstáculo mi viaje.

Los dos jóvenes se dirigieron una mirada de sorpresa; pero la voluntad de la princesa expresada de aquel modo, debia ser y era una cosa sagrada para ellos.

—V. A. será obedecida, contestó Karl inclinándose.

Al cabo de pocos instantes oyóse ya el galop de su caballo que se aleja.

Quedaron solos los dos amantes en el gran salón de la casita, en donde Arubeister invisible

les habian pasado el Potomac, dirigiéndose á Desbourg, pero fueron rechazados por los separatistas. En Missostrie han sido derrotados quinientos separatistas. El *Fredefschtowne Yovek Times*, pide la intervencion del gobierno de Washington para el arreglo de las cuestiones pidiendo que el gobierno federal se encargue de administrar las rentas de Méjico para pagar los intereses que se deben los gobiernos extranjeros. El mismo periódico atribuye la circular de Seward sobre la fortificacion de las costas á la actitud que han tomado las potencias respecto á Méjico.

Paris 31. — El *Moniteur* declara hoy que dicho periódico es el único órgano del gobierno.

La *Presse* dice que Inglaterra no se ha adherido aun al convenio para la expedicion á Méjico.

Acaba de morir en Baden la princesa María Solms, de la familia de Bonaparte. Esta princesa era muy conocida en el gran mundo por sus escandalosidades, y ha sido el Mecenas favorito de los artistas, y en especial de los literatos mas célebres de nuestra época, á quienes habia honrado con su amistad.

Acercas de la tan debatida y esperada solucion de la cuestion italiana, se leen en una carta de Paris las siguientes apreciaciones que confirman las noticias de otros corresponsales:

«Parece que el emperador tiene resuelto dejar la cuestion de Roma *in statu quo*; de consiguiente, si en alguna de las cuestiones de Italia ha de esperarse que el emperador intervenga, ha de ser en la del Veneto, á la que no manifiesta igual oposicion. Los desórdenes que, si no han estallado allí en los términos que ha espuesto el telégrafo, á lo menos parece que amenazan próximamente, tendrian á favorecer las pretensiones del Piamonte, y estas circunstancias serian mucho mas favorables al nuevo reino de Italia si el rey de Prusia hubiese prometido no intervenir en esta cuestion.

Una cosa podria dar margen á presumir que estas eventualidades no son meras hipótesis, y es que, segun parece el emperador se informó de un modo particular del estado del ejército de Italia, é indicó varias veces el señor Rattazzi que llamase la atencion del rey sobre este particular.

Realmente, cuando menos se piense, puede presentarse ocasion en que el Piamonte haya de menester un ejército bien organizado y fuerte. La Hungría se encuentra en un estado tal, que se teme que antes de concluir el invierno habrán estallado allí graves desórdenes, que serán los preliminares de una lucha decisiva. Por lo demás, he oido decir que el gobierno piamontés ha mandado activar, de algunos dias á esta parte, las entregas de fusiles que tenia encargados á la industria particular, lo cual parece significar que no ve muy despreciado el horizonte.

Aunque despues de cuanto ha ocurrido no se comprende bien cual sea el objeto de semejante politica, es indudable que el marqués de Lavalette, nuevo embajador de Francia en Roma, al despedirse de Napoleon III en Compiègne para marchar á su destino, recibió encargo del emperador de repetir á Pio IX las seguridades de que el ejército francés no evacuará á Roma en ninguna eventualidad y de presentarse luego de parte del emperador y la emperatriz al rey y á la reina de Nápoles para expresarles sus simpatias.

Los dos comisarios régios encargados por el gobierno piamontés de ejecutar los decretos que suprimen la lugartenencia de Nápoles y el gobierno de Tos-

cana, saldrán de Turin el 9. El caballero Moriale irá á Nápoles y el senador Pirenti á Toscana.

El Parlamento piamontés, que debia reunirse el 16 de noviembre, no se reunirá, segun se cree, hasta fin del mismo mes.

El ministerio belga se ha constituido al fin en los siguientes términos: Negocios Extranjeros, señor Rogier; Interior, señor Vandenspeereboom; Hacienda, señor Frere Orban. Los señores Vander, Stichelen y Chazal, conservan sus carteras.

La organizacion del Líbano estaba ya terminada á las últimas fechas, y Doud-Bjá se ocupaba en constituir la fuerza armada destinada á mantener la tranquilidad en la Montaña.

La *Presse* de Viena anuncia como muy próxima la publicacion de un estatuto para el Lombardo-Veneto, y añade que, redactado ya este documento, se espera solo á llevar ciertas formalidades para enviarle á la imprenta del Estado.

El Sr. Lesseps, el incansable, promovedor de la perforacion del istmo de Suez, ha escrito dando á entender que dentro de año y medio el Mediterraneo estará en comunicacion con el mar Rojo por medio del nuevo Bósforo, y que dentro de seis años se abrirá la navegacion para toda clase de buques.

Gacetilla.

—SE AGUÓ.—La continuada lluvia de anteayer impidió la acostumbrada visita vespertina á los cementerios de esta capital.

—NUEVA FÁBRICA.—Con el título de *La Aurora* se abre mañana al público una fábrica de chocolate de nueva invencion, cuyos pormenores se especifican en el anuncio que en su lugar insertamos. Hemos tenido el gusto de examinar todos sus aparatos y de presenciar las labores, y podemos asegurar que en todo ello hemos encontrado el mas esmerado aseo, y una escrupulosidad llevada al extremo para poder obtener la mayor perfeccion en las labores. También hemos probado algunas clases del chocolate fabricado que hemos encontrado muy superior al de otros establecimientos y que recomendamos á nuestros lectores.

—NADA HAY SEGURO.—Dias pasados apareció derribada al suelo la empalizada de la calle de los Mártires. ¿Cuándo se emprenderá esta obra?

—HAY ESPERANZA.—Parece que la causa de no haber sido aprobado por la Superioridad el proyecto del señor Bonilla para concluir la obra de la traida de las aguas de Santa Clara ha sido el no haberse presentado aquel debidamente formalizado.

—VIVIR PARA VER.—Habiéndonos preguntado varias personas por el estado actual de las obras del ferro-carril de Málaga, podemos contestarle con cierta seguridad, ya segun noticias, que hemos adquirido, ya por lo que nosotros mismos hemos visto recientemente. En un dia próximo deberá colocarse el tablero metálico en el puente de Campanillas que se ha armado sobre la via. Además se va á hacer una gran voladura en el tajo de los Gaitanes, donde han de abrirse túneles, y si ahora no hay dedicados á los trabajos muchos operarios, aunque no son pocos los que funcionan, como se aguarda de un momento á otro la aprobacion de las pequeñas modificaciones hechas en el trazado, luego que llegue se admitirán has-

ta mas de cuatro mil jornaleros para proseguir las obras en toda su grande escala. También se esperan en Málaga algunas locomotoras que se montarán en seguida, para el servicio de los trabajos. Es de suponer, pues, que para el mes de diciembre los veremos acometidos en la vasta proporcion que deseamos todos.

—DESASTRES.—De varios pueblos nos escriben acerca de los daños causados por las últimas tormentas. Sin embargo nada son comparados con los de algunas provincias limítrofes, cuyas descripciones hemos hecho en la seccion respectiva.

—LOTERIA.—Los cinco números mas antiguos hasta el 20 de octubre de 1861, son el 7, 16, 40, 71, y 90.

—LA CORDUBESA.—Esta empresa de diligencias, ha establecido para comodidad de los viajeros un servicio diario combinado con los trenes correos: así que los que salen de Madrid para Cadiz ó vice-versa pueden hacer su viaje sin detencion alguna. Salen los coches de esta capital todos los dias á las once de la noche, y llegan á las cuatro de la madrugada.

—SUFRAGIOS.—Ayer se vieron muy concurridos los templos de esta capital con motivo de las misas de ánimas. ¿Quién no tiene deudos ni amigos por quienes elevar á Dios sentidas preces?

—ERRE QUE ERRE.—Continúan las multas contra los mozos de panaderos que van subidos en las bestias. O lo que es lo mismo, que los mozos siguen *tenza que tenza* como *Manodito Gazquez* el de Sevilla.

—Y SE MULTÓ Á LOS DUEÑOS.—En un reconocimiento mandado hacer por la autoridad local se han encontrado varias *nasas* en el tablazo llamado de las Damas. Sirva de ejemplo.

—MISA DE ANIMAS.—También en la iglesia de la Trinidad habrá todas las noches este mes ejercicios de ánimas.

—YA PRONTO VIENE EL INVIERNO.—ya viene el invierno, niñas, —ya vienen las noches largas—tras de las tardes sombrías.—Ya pronto las cataratas—del cielo caerán encima—de cocheros y lacayos,—de pedestres y modistas.—Pronto, á poco de llover,—de vuestra caaguas limpias—veremos salir el pié—que entrar en un charco evita.—Pronto pasará las horas—guardian en una esquina—por ver las niñas que salen—á disfrutar de un buen dia.—Pero ¡ay! que cerca de mí—pasarán caras bonitas—dando calor á mis venas—sin apagarle en seguida.—Y con ellas parará—la estacion que se avecina,—y ustedes se irán á baños—mientras os hago gacetillas.

—AQUÍ NADA.—Los teatros, conciertos y curiosidades de Paris han producido en el mes de setiembre último un millón, doscientos diez y seis mil trece francos y ochenta y ocho céntimos, que es alguna cosa.

—QUE HAYA DE TODO.—Vuelve hoy el capitulo de modas: hé aquí las mas frescas que acaban de llegar.

«Para trage de calle el mas en boga entre las señoras elegantes, se compone de vestidos de grós. El cuerpo es escotado y va cubierto de una berta-pelerina, redonda y de la misma tela, que cruza por delante, y va guarnecida en el escote y bajo de un ruche, entre cuyos pliegues encañonados atraviesa una blonda negra estrecha. Un volantito del mismo grós con puntilla negra termina la berta. El talle es redondo, armado en tablas anchas por detrás, y la falda va adornada de un ruche, como el de la pelerina, pero mas ancho que partiendo de la cintura, baja por los dos lados figurando túnica, abierto, y dando vuelta por detrás.

Otro plegado un poco mas ancho forma rueda en el bajo de la falda, en-

cima de un volante de la misma tela, sobre cuya jarreta va puesta lisa una blonda negra. La manga forma un hueco en el hombro, y baja ensanchando, mas larga por detrás que por delante, con los mismos adornos en la berta, solo que el volante termina en una blonda blanca puesta debajo de la negra. El sombrero es de crespon blanco, y va rizado á fuego, con un bullon de tul de ilusión, que envuelve el ala y fondo; cogido con un ramo de clavellinas azules y ramaje verde.»

El secretario de la redaccion,

ISTIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Valentin, pbro. y mártir, y los innumerables mártires de Zaragoza.

Mañana. S. Carlos Borromeo, obispo y confesor.

—JUBILLO CIRCULAR.—Hoy en la hermita de San Juan de Letran.—Mañana en la parroquia del Salvador.

—Tercero y cuarto dia de novena en sufragio de los fi les difuntos en las iglesias siguientes

Nra. Señora de la Salud á las 3 1/2 de la tarde.

En el santuario de la Fuen-santa á las 4 1/2 de la tarde.

En la parroquia de S. Miguel, despues de oraciones

—Segundo y tercer dia de novena de Animas en la iglesia de la Trinidad, á las oraciones.

—Continúan los ejercicios de Animas, á las oraciones, en la parroquia de Santiago, en la del Salvador y en la hermita de Consolacion.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Villaviciosa, en la Catedral.—Mañana Nra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Octubre. 3 por 100 consolidado á 49,10. el diferido á 42 85 --Deuda del personal 21 65

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 1.º de noviembre de 1861, á igual hora del 2 del mismo.

Trigo.—Fanegas 176 desde 50 á 51 rs.

Cebada.—No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 59 id. en los molinos á 47. Jabon blando, á 16 cuartoslibra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—SEVILLA 31 de octubre. En la Alhondiga. Trigo de 53 á 65. Cebada de 34 á 36.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 55 á 59 1/2. Cebada de 35 á 38. Habas á 41. Aceite á depósito y para el consumo de 50 á 50 1/2.

—JEREZ 30. Trigo de 55 á 62. Cebada de 34 á 36. Habas de 47 á 48.

—GRANADA 29. Alhondiga. Trigo de 30 á 38.—Cebada de 28 á 30.—Habas de 40 á 45. Aceite de 60 á 61.

—JAEN 29. Trigo de 43 á 48. Cebada de 28 á 29. Habas de 31 á 32. Aceite de 55 á 59.

—MÁLAGA 30.—Trigo de 48 á 65. Cebada de 28 á 35. Habas de 43 á 47. Aceite de 52 á 54.

Editor responsable. D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografia de D. Fausto Garcia Tená, calle de S. Fernando núm 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituida á las constituciones mas arraigadas por la deliciosa harina de salud. **LA REVALENTA ARABIGA.**

du BARRI, de Londres; delicioso alimento reparador

que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos ácidos, diarreas, cangambres, espasmos de estómago, palpitaciones, jaquecas, las afecciones biliosas y nerviosas, las del hígado, pulmones, riñones, vejiga y respiración, el histérico, neurálgias, las inflamaciones de estómago, gastritis, escrófulas erupciones cutáneas, herpes, hidropesía, reumatismo, gota; males de corazón, y cólicos durante el embarazo y después de las comidas; la parálisis, epilepsia, bronquitis, consunción, debilidad en los músculos, gripe, irritaciones nerviosas, insomnio, pérdida de memoria, dolores de cabeza, zumbido de oídos, plejora, obesidad, congestiones cerebrales, tristeza, mal humor, falta de calor y de fresco, etc. Encierra mas principios nutritivos y mas alimentos reparadores de los músculos, de los nervios y del cerebro que ningún otro alimento, y por consiguiente sostiene mejor las fuerzas físicas y morales; restablece en poco tiempo las funciones de la digestión y del cuerpo, da apetito y conviene hasta para los estómagos mas debilitados: se adapta admirablemente como único alimento á las criaturas, y es preferible á la leche y al sistema de las nodrizas.

He aquí un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Plaskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis Núm. 50,416. M. leon de Stuart de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 41,071. El célebre profesor doctor en medicina Ure, de constipación y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,816. El id. id. Warzer, de Bonn, de tisis, tos y asma. Núm. 47,424. He. E. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histérico, melancolía. Núm. 48,314. Mlle. E. Yeoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritación nerviosa. Núm. 49,442. Mme. Maria Soly, de 50 años de constipación, indigestión, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 46,212. M. el capitán Allen, de la marina real, su hijo de epilepsia. Número 36,348. M. Dr. Minsster, de calambres, espasmos, mala digestión y vómito diario. Núm. 51,614. M. el baron de Palentz, prefecto de Langeau, de constipación pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 4,721. M. id. de Zaluscowski, general de división, de sufrimientos de muchos años en las vías digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de consunción pulmonar, con toses, vómitos, constipación y sordera de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Cast-Jestuart, de 9 años de irritación terrible nervios y de enagenación mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlín, de indigestión. Núm. 44,816. M. el Arcebispo Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 44,318. M. C. Hermann, de tos espasmódica e irritación de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el maire de Volvic, de una enfermedad pulmonar con espusos de sangre y tisis pertinaz. Núm. 31,307. M. Esteban Poijade, de una gastritis aguda, falta de digestión y vómito de los alimentos. Núm. 53,911. M. Lientaud, de Aix, de una tos sofocante, falta de sueño y apetito, molestia en el estómago: una señorita de la misma tos, dolores

en el epigastrio y pérdidas de sangre. Núm. 53,927. M. C. Brail, comerciante de París, de una indigestiva per inax: y su nieta, débil de nacimiento, vuelta al mas perfecto estado de salud por la REVALENTA ARABIGA. Núm. 53,931. M. Boisgoulier, de una gastritis e inflamación de estómago, y su ra, de una afección al hígado. Núm. 53,860. M. Gallard, propietario en Aris, su hijo de tisis pulmonar de sues de haber sido declarado incurable. Núm. 53,982. M. Aug Héque, de hidropesía y afección al hígado. Núm. 53,995. M. J. Perriol, comerciante, de una gastritis pertinaz. Núm. 41,619. Mme. Woodhouse de náuseas y vómitos durante su preñez. Núm. 46,200. M. el doctor en medicina Martin, su nieta, de una gastralgia, irritación de estómago que le hacia vomitar 15 ó 16 veces en el día durante 8 años. Núm. 54,951. M. Chapman, de dolores reumáticos y debilidad de estómago, que no admitía ningún alimento y ni aun una gota de agua: todo era arrojado, y el enfermo se hallaba por mañanas en las puertas del sepulcro cuando la REVALENTA ARABIGA lo salvó. Núm. 46,218. El coronel Watson, de gota, neuralgia y constipación pertinaz. Núm. 18,744. El doctor en medicina Shorland, de hidropesía y constipación. Núm. 4,418. M. el Sr. S. W. Flavell, de 8 años de debilidad, insomnios, gastritis, neuralgia. Núm. 49,422. M. Baldwin, de destrucción completa de su constitución, parálisis de los miembros por consecuencia de escosos. Núm. 10,810. M. M. Strikland, de mala digestión, dolores en la boca del estómago, náuseas, jaqueca, inflamación en la garganta, erupción en el cuello, languidez indecible, falta de apetito y de sueño. Núm. 44,718. M. W. B. Reeves, de 25 años de irritación nerviosa, dolores en el pecho, insomnios y melancolía. Núm. 44,611. Mme. Lambert de calambres y espasmos. Núm. 42,029. M. Laxton, de una diarrea de dos años. Núm. 53,082. M. Saivet, refiere el caso de una señora que estabá tísica hacia años, y de otra que padecía durante 10 años de una fiebre intermitente. Núm. 54,842. M. F. Houband, farmacéutico, de Roanne, manifiesta que un alto funcionario del departamento sufría una afección de estómago rebelde á todo medicamento: y de millares de personas de respeto, de cuyos certificados M. DU BARRI remitirá copias gratis y francas, siempre que se las pidan.

LA REVALENTA ARABIGA es embalada en cajas de hoja de lata	
de 1 libra de peso inglés.	Rvn. 20
de 2 libras " " "	" 37
de 5 idem " " "	" 80
de 12 idem " " "	" 170
La cualidad doblemente refinada en cajas de	
1 libras de peso inglés.	Rvn. 37
2 " " " "	" 65
5 " " " "	" 140
10 " " " "	" 260

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Londres.—32, rue d'Hautville, en París.—47, rue Neuve-Frédéric, en Berlín.—4, faubourg, Alser, en Viena.—Madrid, Sr. D. José Garcia.—Barcelona, Sr. D. Ramon Cayas, y todos los principales droguistas y boticarios del país.
NOTA. Los negociantes se servirán escribir á la casa de Londres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones duros al año y asegura una fortuna á los importadores y salud á los consumidores.

LA AURORA.

Gran fábrica de chocolate de nueva invención montada al doble efecto, y surtida de todos los aparatos mas modernos para su elaboración, establecida en Córdoba, calle de S. Hipólito núm. 4.

Desde el lunes 4 de noviembre del corriente año se hallará abierta al público desde las seis de la mañana hasta la una de la tarde, y desde las tres hasta las ocho de la noche.

En esta fábrica se elabora chocolate de todas clases con canela y sin ella, y además por tareas de encargo y medias tareas á vista del consumidor, tomando el género en el mismo establecimiento, y con iniciales estampadas en el mismo para que no pueda equivocarse. Al efecto se halla un abundante surtido de cacao, azúcares y canelas, para que puedan elegirse los que mas agraden, y á precios sumamente módicos.

También hay té y café de superior calidad. Este último se molerá á presencia del marchante para que conserve todo su aroma, y se convenga de que no lleva mezola alguna.

Los precios á que se espenderán los chocolates de esta fábrica son los siguientes:

El de 4 rs. á	3 1/2
El de 5 á	4 1/2
El de 6 á	5 1/2
El de 7 á	6 1/2
El de 8 á	7 1/2
El de 9 á	8

Y así sucesivamente, con un real de rebaja en libra en los de mas precio.

El dueño de la fábrica que es la primera de su clase que se establece en Córdoba y su provincia, ha llevado hasta el extremo su deseo de que los chocolates que en ella se elaboran sean de lo mas selecto, y que haya en la fabricacion la perfeccion mas esmerada y el mas completo aseo, de lo que pueden convencerse los consumidores, puesto que están á la vista todos los artefactos.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de París.
PARIS.—CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 19.

Este Jarabe, cuya base es el principio activo de la digital, se emplea del modo mas ventajoso para curar la enfermedad del corazón y las diversas hidropesías, pues es á la vez un excelente sedativo y un energético diurético. Al mismo tiempo no fatiga el estómago como las demas preparaciones de esta planta, lo que permite administrarlo en las afecciones inflamatorias y crónicas de pecho, contra las cuales obra del modo mas dinámico.

Estas preciosas cualidades, acreditadas por veinte años de experiencia, han inducido á adoptar este medicamento á casi todos los facultativos franceses, entre los cuales figuran los S^{rs} Profesores de la Facultad de medicina de París, Andral, Bouillaud, Cottereau, Fournier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la declaración de tan egregios facultativos, que el Jarabe de Labelonye cura del modo mas victorioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nerviosas, etc.

El hidrotorax ó hidropesía de pecho, ó cualquiera otra hidropesía general ó parcial;

Los catarros pulmonares, los resfriados, las bronquitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes;

La hemoptisis ó espusos de sangre;

Y la afección ó extinción de voz.

Cada botella de Jarabe de Labelonye se halla revestida de rotulos de colores, sellada con una capsula y una hoja azul, firmada por el inventor y acompañada de una instrucción.

DEPÓSITO GENERAL, EN PARÍS.

Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconnet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

SOMBRERERIA FRANCESA.

Elegancia.—Adornos.—Modas.—Variedad.
Ejuidad.

Monsieur Juan Reoard, en vista de la buena acogida y la marcada preferencia que el público ha dispensado á los géneros de su establecimiento, se ha decidido á darle mayor extensión.

Desde el día abre un nuevo establecimiento de sombrereria, en mayor escala, en una de las casas elegantes y recientemente construidas, situadas frente al Ayuntamiento, señalada con el núm. 12, en donde se encontrará el mas completo, nuevo y variado surtido de todos los que abraza el ramo de sombrereria tanto para caballeros como para señoras y niños, arreglado á la moda mas reciente y á precios los mas equitativos y de todas clases, que se distinguirán por la perfección del trabajo sobre los de cualquier otro establecimiento de su clase, ofreciendo desde luego hacer todos sus esfuerzos para agrandar al público, y haciendo siempre frente y atentando á todos aquellos que pudieran suscitarle una competencia de maia índole. 6-2

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T.

Le Chromacome tñe los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel: no tiene ningún olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los Sres. Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigirse en Cádiz á los Sres. Taconnet y comp. calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp., droguistas, Malaga Ramon de Navas.

COMPRA Y MAQUILAS.

Se hace en el presente año, en la hacienda del Tablero bajo, de la aceituna que se presente conocida que sea su legitima procedencia, la que se pagara á precios convencionales segun su clase; y la Maquila será la de una arroba por cada diez en lo que se incluí el bodegaje hasta S. Miguel próximo: los turbios serán del dueño de la aceituna. 4-2

PASTOS PARA CABRAS.

Desde el día se arriendan los manchones de la posesion de la Tejera. En la calle de Maese-Luis núm. 14 darán razon. 10-3

—PINTURAS. En el establecimiento de drogueria de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 41, se venden colores molidos, y bajo la dirección de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se doran y se venden charoles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar. — Blanco al óo ó bayalido de 1^a puro, á 5 rs. libra. Dicho porcelana, á 5 id. id. azul celeste, á 3 1/2 id. id. Dicho Ultramar, á 8 id. id. Verde Paris 1^a, á 8 id. id. Dicho 2^a, á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo crom, á 6 id. id. Dicho calamocho, á 5 id. id. Plomo, á 3 id. id. Negro, á 3 id. id. Encarnado niño, á 5 id. id. Coaba, á 2 cuartos libra. Charoi copal, á 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

INTERESANTE. Lecciones de idiomas francés é inglés, teóricas y prácticas, por el célebre método de Ollendorff simplificado. Mr. Eug. de Sainte-Merry, profesor. Dicho profesor que vive calle de Siete Rincones núm. 4, inmediato á las T. ndillas, piso principal, abre á primeros de noviembre una clase de francés, de las 10 á las 11 de la mañana y otra de inglés de las 2 á las 3 1/2 de la tarde, si concurren bastantes discípulos. Lecciones particulares á domicilio, á precios convencionales 3-2

VENTA. La del molino harnero nombrado San Antonio, con tres piedras y sus alpatanas, situado en la orilla izquierda del Guadalquivir.

La mitad de la casa núm. 5 de la calle del Potro, con puerta también á la de San Fernando. Las personas que quieran interesarse en su adquisición podrán avistarse con el encargado que vive en la casa núm. 26 de la calle de los Letrados. 4-2

ALMONEDA. Por ausentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de esoba, puertas con bastidores, macras y cuadros por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesus Maria núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el día.

REVISTA HIPOTECA.

RIA. Periódico dedicado especialmente á cooperar al planteamiento y recta aplicación de la nueva ley hipotecaria y á la defensa de los derechos de la clase registradores de la propiedad. Se publica en Madrid todos los domingos en un pliego de 16 páginas. Precio 18 rs. el trimestre. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garen Ten, calle de San Fernando núm. 34, en donde hay un número de muestra.

NOVENA DE ANIMAS.

Se halla de venta á 6 cuartos en el despacho de este periódico.

ARRENDAMIENTO.

Desde el día se arrienda la casa núm. 24 calle Arroyo del Buen-suceso. Tiene 9 habitaciones, dos patios y un abundante pozo. Podrá tratarse de ella con don José del Carpio, coadjutor de S. Lorenzo.

VENTA. Se hace de tres

casas, en venta real y subasta pública, sitas en la ciudad de Cadiz, una en la calle de Enrique de las Marinas, antes del Fideo núm. 18 antiguo y 47 moderno. Otra en la calle de San José núm. 42 antiguo y 1^o moderno; y otra en la calle del Santo Cristo núm. 176 antiguo y 3 moderno, cuyas tres casas pertenecen á la testamentaria del señor marqués de San Miguel de la Vega, vecino que fue de la ciudad de Baeza; y se rematarán el día 30 de Noviembre del año actual á las 12 de su mañana ante los señores jueces de primera instancia de dicha ciudad de Baeza y el de el distrito de Santa Cruz de la de Cadiz, donde los licitadores podrán enterarse del precio y condiciones que se han fijado por los interesados en la testamentaria á voluntad de los cuales se hace la enagenación. 1-1

Verdadera liquidación de sederia calle de S. Salvador número 11, frente á S. Pablo.

Procedente de una de las mejores fábricas de París, se realiza en este establecimiento un magnífico surtido de trages de seda, á la mitad de su valor, como podrá apreciar el que quiera honrarlo con su asistencia.

La venta durará 5 días y será desde las 10 de la mañana á las 5 de la tarde.